
 
PROTOKOLL DER ORDENTLICHEN GENERALVERSAMMLUNG ULM REGIO 
 
Samstag, den 21. Mai 2022, 10.00 Uhr, Plattform ULM Vieux Ferrette  
 
 
Anwesende Mitglieder: 23 
 
Entschuldigt: 
Robert Sitterlé 
Antoine Bussat 
Jonas Moser 
Eric Dietschy 
Jeannot Steinsultz 
Bruno Vogel 
Philippe Dallemer 
 
 
Traktanden:  
 
 
1. Begrüssung durch den Präsidenten  
Der Präsident begrüsst die anwesenden Mitglieder und dankt für ihr Erscheinen. 
 
2. Wahl der Stimmenzähler  
Als Stimmenzähler werden gewählt: 

- Paul Sattler 
- Didier Wald 

 
3. Bestätigung der Entscheide und Ergebnisse für die Geschäftsjahre 2019 und 2020  
Mit Mail vom 30. März 2021 kündigte der Vorstand den Mitgliedern die Verschiebung der 
Generalversammlung aufgrund von Covid an und übermittelte ihnen alle zur Information 
notwendigen Dokumente (Jahresbericht des Präsidenten, Jahresrechnung 2020 und Budget 
2021). Dies mit der Möglichkeit, die Jahresrechnung und das Budget bis zum 11. April 2021 
anzufechten oder Fragen dazu zu stellen. Es gingen weder Einsprachen noch Fragen ein, 
weshalb der Vorstand seine Beschlüsse bzw. die Jahresrechnung und das Budget als 
genehmigt betrachten durfte. 
 
Das Jahr 2021 wäre gemäss den Statuten ein Wahljahr gewesen, in welchem die Erneuerung 
des gesamten Vorstandes angestanden wäre. Da sich niemand gemeldet hat, wurde von einer 
stillschweigenden Verlängerung der Amtszeit des aktuellen Vorstands bis ins Jahr 2024 
ausgegangen. 
Dasselbe gilt auch für die beiden zwischenzeitlich neu dazugekommenen Vorstandsmitgliedern, 
Gilbert Jaegy (Kassier) und Marc Lindecker (Aktivitäten). Sie haben ihr Amt im Jahr 2020 
angetreten und ihre Wahl ist in einem späteren Traktandum anlässlich dieser 
Generalversammlung zu bestätigen. 
Da in den Jahren 2020 und 2021 keine GV durchgeführt wurde, wurden auch keine Protokolle 
erstellt. Der Vorstand wünscht heute dennoch eine formelle Genehmigung seiner Beschlüsse 
während der beiden Covid-Jahre 2020 und 2021. 
 
://: Jahresrechnung 2020 und Budget 2021 werden nachträglich formell genehmigt. 

Ebenso werden die Wahl von Gilbert Jaegy und Marc Lindecker nachträglich 
genehmigt. 

 
 
4. Jahresbericht des Präsidenten  



Der Jahresbericht des Präsidenten wurden den Mitgliedern zusammen mit der Einladung zur 
Generalversammlung am 6. Mai 2022 zugestellt. Er liegt diesem Protokoll bei. 
 
://: Der Jahresbericht wird allseits zur Kenntnis genommen und verdankt.  
 
 
5. 1. Jahresbericht des Kassiers  
Die Jahresrechnung 2021 (zusammen mit dem Budget 2022) wurde den Mitgliedern zusammen 
mit der Einladung am 6. Mai 2022 zugestellt. Die budgetierten Einnahmen von € 21'500.00 
wurden durch die effektiven Einnahmen von € 21'670.00 übertroffen. 
Die budgetieren Ausgaben von € 21'670.00 wurden durch effektiv geleistete Ausgaben von € 
18'329.00 um € 3'341.00 unterschritten. € 3'000.00 wurden für die noch dieses Jahr vorgesehen 
Pistenzugangsarbeiten zurückgestellt. Somit resultiert ein Gewinn von € 341.00.  
Gilbert Jaegy weist darauf hin, dass für die Mitgliedern auf unserer Webseite (im Mitgliederteil) 
die Jahresrechnung und das Budget einsehbar seien. Allfällige Fragen dürften bei Unklarheiten 
auch nach der GV an ihn gerichtet werden. 
 
://: Die Jahresrechnung 2021 wird von den Mitgliedern zur Kenntnis genommen und 

verdankt. 
 
 
5. 2. Bericht der Rechnungsrevisoren  
Der Revisorenbericht wurde den Mitgliedern zusammen mit der Einladung am 6. Mai 2022 
zugestellt. Der Revisorenbericht wird von Benny Wyss verlesen. 
Unsere beiden Revisoren, Martin Kropik und Benny Wyss, haben die Vereinskasse am 
26.02.2022 geprüft und als gut, übersichtlich und korrekt befunden. Sie beantragen der 
Generalversammlung, unserem Kassier, Gilbert Jaegy, Décharge zu erteilen und danken ihm 
für seine vorbildliche und saubere Art der Kassenführung.  
 
://: Der Revisorenbericht wird verdankt, die Jahresrechnung wird genehmigt und Gilbert 

Jaegy wird Décharge erteilt. 
 
 
6. Jahresbeitrag 2023  
Der Vorstand hat an seiner letzten Sitzung beschlossen, den Jahresbeitrag für das Vereinsjahr 
2023 beim gegenwärtigen Stand von € 190.00 / Jahr zu belassen. 
 
://: Die Generalversammlung beschliesst, den Jahresbeitrag für das Vereinsjahr 2023 bei 

€ 190.00 zu belassen. 
 
 
7. Budget 2022  
Das Budget 2022 (zusammen mit der Jahresrechnung 2021) wurde den Mitgliedern mit der 
Einladung zur Generalversammlung am 6. Mai 2022 zugestellt. 
Gilbert Jaegy bzw. der Vorstand präsentiert ein ausgeglichenes Budget über € 21'000.00. 
 
://: Das Budget wird von der Generalversammlung genehmigt. 
 
 
8. Bestätigung der Wahl von 2 Vorstandsmitgliedern im Jahr 2020 (Gilbert Jaegy und 
Marc Lindecker)  
Im Jahr 2020 wurden Gilbert Jaegy und Marc Lindecker in den Vorstand aufgenommen.  
 
://: Diese Wahl von Gilbert Jaegy und Marc Lindecker in den Vorstand wird von der 

heutigen Generalversammlung abgesegnet und bestätigt. 
 



 
9. Wahl von 2 Rechnungsrevisoren  
Benny Wyss wird kommendes Frühjahr voraussichtlich nicht in der Schweiz sein und wünscht, 
nach all den Jahren im Amt, als Revisor zu pausieren bzw. zurückzutreten. Martin Kropik 
seinerseit stellen sich für ein weiteres Jahr als Revisor zur Verfügung.  
Als Ersatz für den zurücktretenden Benny Wyss, stellt sich Max Fischer zur Wahl. 
 
://: Martin Kropik und Max Fischer werden mit Applaus gewählt. 
 
 
10. Eintritte und Austritte  
Im Jahr 2021 
Eintritte:  Elisabeth Espinas und Joseph Pullan 
Austritte: Philippe Tatasciore, Lorenz Lienert und Amir Kamel 
 
Im Jahr 2022 
Eintritte: Christian Bordoli, Laurent Bovard, Dan Prochazka und Roland Villain 
Austritte: Elisabeth Espinas 
 
 
11. Jahresprogramm 2022  
Im Herbst / Winter 2022 soll das Projekt "Terra-Grid-Erweiterung bzw. Zugang zur Piste und zu 
den Hangars" in Angriff genommen werden. Ziel ist es, das Steckenbleiben der Fluggeräte im 
regennassen Untergrund zu vermeiden. Positiver Nebeneffekt ist zudem, dass die 
Verschmutzung von Pneus und Hangar Boden dadurch minimiert wird. Das Projekt soll den 
verfügbaren Finanzen entsprechend schrittweise realisiert werden. Insbesondere sollen die 
Vorplätze und damit auch die Zugänge zur Piste vor den Hangars befestigt werden. Zur 
Finanzierung des Projekts stünde per Ende Jahr ein Betrag von ca. € 8000.00 zur Verfügung. 
 
Diskussion: Aus dem Plenum wird darauf hingewiesen, dass insbesondere der Hinterausgang 
des Clubhangars nicht vergessen werden solle. Die Trikepiloten hätten bei Nässeperioden mit 
prekären Verhältnissen zu kämpfen, zum nur schon vor den Hangar zu gelangen. 
Morand Hell erklärt, sich mit einem noch nicht zu beziffernden Beitrag an der Befestigung des 
Pistenzugangs vor seinem Hangar zu beteiligen. Dies wird mit Applaus zur Kenntnis genommen 
und verdankt. 
 
://: Die Generalversammlung stimmt dem Projekt «Terra-Grid-Erweiterung» bei einer 

Enthaltung zu.  
 
 
Marc Lindecker organisiert einen Clubausflug für Samstag, 20. August 2022 (Ausweichtermin 
bei schlechtem Wetter: Samstag, 27. August 2022). Ziel wird Pontarlier sein, wobei Details per 
Mail folgen.  
 
://: Die Generalversammlung nimmt von der Möglichkeit zur Teilnahme am 

bevorstehenden Clubausflug Kenntnis. 
 
 
12. Anträge (bis spätestens 14. Mai 2022 an den Vorstand)  
 
Es gingen keine Anträge ein. 
 
Wortmeldungen anlässlich der GV: 
Morand Hell: Er regt an, dass der Club im Sinne eines Anlasses auch einen Ausflug an den 
Salon Mondial ULM Blois organisieren könnte, der jeweils anfangs September stattfinde. Dies 
sowohl für fliegende als auch für Interessenten, die mit dem Auto anreisen würden. 



 
Michel Henlin regt dasselbe für die jährlich stattfindende Aero in Friedrichshafen an. 
 
Olivier Migy regt an, den Club ULM de Vieux Ferrette durch einen Tag der offenen Tür zu 
präsentieren. 
 
 
13. Verschiedenes  
 
://: Das Clubhaus wurde aufgewertet. Wir verfügen nicht nur über eine effizientere Strom-

versorgung, sondern neu auch über eine Sitzgruppe und einen effektiven und geruchs-
neutralen Ofen. Zudem besteht ab sofort für die Mitglieder die Möglichkeit, im Kühl-
schrank Getränke zu beziehen. Ein Getränk kostet € 1.50.00, die Kasse befindet sich 
im Kühlschrank. Bisherige Versuche gingen stets schief, weil einzelne Personen Ge-
tränke konsumierten, ohne diese zu bezahlen. Da stets eine Person in Vorkasse gehen 
muss, verliert diese Person irgendwann die Lust am Engagement. Es ist also absolut 
wichtig, dass diese eine Regel von jedem einzelnen Clubmitglied konsequent eingehal-
ten wird. Wer konsumiert, der bezahlt. 

 

://: Der Präsident weist darauf hin, dass die Platzrunde konsequent gemäss Landekarte 
auf unserer Homepage auszuführen sei, nämlich ausschliesslich im Westen unseres 
Flugplatzes und unter ebenso konsequenter Vermeidung jeglichen Überflugs von Fer-
rette, Vieux Ferrette und den auf der Landekarte eingezeichneten Bauernhöfen. 

 

://: Auf unserem Platz wurde ein provisorischer Helikopterlandeplatz zwischen Windsack 
und Pistenschwelle 19 errichtet. Dieser Landeplatz wird während einem bis zwei Tagen 
gegen Ende des Monats Juni 2022 von einem schweren Helikopter genutzt. 

 

://: Die Haftpflichtversicherung (zumindest am Boden) ist von jedem Mitglied unseres Ver-
eins, welches seine Maschine in einem der drei Hangars stationiert hat, vom 1. Januar 
bis 31. Dezember nachzuweisen. Eine nicht versicherte Maschine, welche z.B. durch 
einen Batteriebrand Fremdschaden verursacht und dabei nicht versichert ist, könnte 
deren Besitzer finanziell ruinieren, da er in einem solchen Fall gegenüber den geschä-
digten Parteien schadenersatzpflichtig wäre. 

 

://: Im Anschluss an die Generalversammlung, offeriert der Verein einen Apéro samt Ge-
bäck. Im Anschluss daran kann der Grill benutzt werden und diejenigen die wollen, sit-
zen noch beisammen und geniessen den Nachmittag. Der anschliessende Kaffee ist 
ebenso vom Club offeriert. 

 

 

 

 

Ende der GV: 11.20 Uhr Für das Protokoll: Martin Wirth 


